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L’étude de la variabilité chez les Festulolim est un moyen de modéliser l’évolution chez les

graminées en utilisant la variabilité interspécifique.

L’hybridation entre fétuques et ray-grass permet d’envisager de nouveaux progrès génétiques

chez les graminées fourragères en combinant pérennité et valeur alimentaire des deux espèces.

Les marqueurs SSR permettent d’envisager de nouvelles possibilités d’investigation chez des

espèces à structure génétique complexe comme les Festulolium.

L’une des applications les plus prometteuses du marquage moléculaire dans le complexe

Festuca-Lolium est la détection de gènes de fétuque liés à la pérennité et à la résistance à la

sécheresse que l’on pourrait introgresser par simple back-cross dans le ray-grass.

29 marqueurs ont été sélectionnés après recensement. Lors du génotypages nous nous sommes

heurtés à de grosses difficultés de lecture des gels. Ces artefacts nous ont forcé à n’exploiter que les

informations délivrées par un pool restreint de marqueur qui sont : OSRB, B4D7, B1C8, et B1B6.

B1B6 présente la particularité de reconnaître spécifiquement des séquences fétuque ou ray-grass.

La sélection subie par les populations étudiées a été très intense et cela dès les premiers

polycross.

La comparaison des populations sur la base des fréquences allèliques au marqueur B1B6 et

sur la base des phénotypes obtenus pour l’ensemble des marqueurs se rejoignent : Les populations

d’hybrides évoluent peu, alors que les populations BC1 semblent s’éloigner progressivement au

fur et à mesure de leur avancée en génération.

La relative stabilité des hybrides correspondrait à une structure génomique se rapprochant

de l’amphiploïdie stricte, alors que la l’évolution plus prononcée chez les populations BC1

correspondrait à une structure allotétraploïde ou partiellement autopolyploide.

L’étude de diversité intra-population a révélé une grande homogénéité à l’intérieur de chaque

population

Mots clés : Hybridation interspécifique, Festulolium, Cartographie génétique, Marqueur

moléculaire, Graminées pérennes, SSR, Festuca glaucescens, Loluim multiflorum.
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Festulolium variabilitysurvey is a way of modelling gramineous evolution using intergeneric

variability.

Intergeneric hybridization between fescue and ryegrass offers further opportunities in forage

grass breeding through combination of persistency and feeding value of both species.

SSR markers allow to face new investigation possibilities for species with a complex genetic

structure like Festulolium.

The most promising scope of application for molecular markers in Festuca-Lolium complex

is detection of perennial and drought resistance fescue genes witch can be introduced in ryegrass

by simple back crossing.

29 markers were selected. At the time of genotyping we faced big difficulties of gels reading

witch obliged us to work just with most informative markers OSRB, B4D7, B1C8, and B1B6.

B1B6 reveals specifically fescue or ryegrass genes.

From first polycross the selection pressure was very hard.

Population survey using allelic frequency with B1B6 or using phenotypes obtained through all

markers concord: Hybrids populations relatively do not change; BC1populations seem to move

away progressively with the generation number.

Relative stability of hybrids would correspond to strict amphidiploïd genetic structure.

Intra population survey showed a high homogeneity degree for each population.

Key words: Intergeneric hybridization, Festulolium, genetic mapping, Molecular marker,

perennial grasses, SSR, Festuca glaucescens, Loluim multiflorum.
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ADN : Acide Désoxyribonucléique.

AFLP : Amplified Fragment Length Polymorphism.

BC : Back Cross.

EST : Expressed sequence tag.

F1 : Résultante de la première génération d’un croisement.

Gish : Genomic In situ Hybridization.

Kb : Kilos bases.

KS : Kolmogorov Smirnov.

PCR : Polymerase Chain Reaction

RAPD : Random Amplification of Polymorphic DNA.

Rflp : Restriction Fragment Length Polymorphism.

SSR : Simple sequence repeat.
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